

**Sozialdemokratische Partei Deutschlands**  
Fraktion im Rat der Stadt Menden



An den Bürgermeister  
der Stadt Menden  
Dr. Roland Schröder  
Neumarkt 6

58706 Menden

Fraktionsvorsitzender  
Sebastian Meisterjahn  
☎ 0162 183 23 22  
✉ meisterjahn@stadt-menden.de

Stv. Fraktionsvorsitzender  
Christian Feuring  
☎ 0152 0880 6142  
✉ c.feuring@stadt-menden.de

Menden, 11.05.2021

## **Antrag Schattenflächen auf Spielplätzen und Schulhöfen ausweiten**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir beantragen Spielplätze im öffentlichen Bereich und in städtischen Kitas sowie die Schulhöfe städtischer Schulen systematisch daraufhin zu prüfen, ob ausreichende Schattenflächen vorhanden sind, um spielende Kinder vor Sonneneinstrahlung zu schützen. Sollte dies nicht der Fall sein, sind Lösungen zu erarbeiten und umzusetzen.

Begründung:

Steigende Temperaturen sind spürbare Auswirkungen des Klimawandels. Klimamodellierungen zeigen, dass in Deutschland zukünftig mit länger anhaltenden Hitzeperioden und somit einer steigenden Anzahl heißer Tage zu rechnen ist.

Hohe Temperaturen und direkte Sonneneinstrahlung belasten und schädigen den menschlichen Körper direkt, Kreislaufprobleme oder Sonnenbrände können die Folge sein. Die Haut vergisst nicht: Jeder einzelne Sonnenbrand erhöht das Risiko, später einmal an Hautkrebs zu erkranken. Insbesondere die noch empfindlichere Haut von Kindern muss daher geschützt werden. Hitzeschutz auf Spielplätzen wird derzeit jedoch kaum Bedeutung zugemessen.

Neben den Kindern profitieren natürlich auch die Erwachsenen von Schattenflächen beim Spielplatzbesuch, was die Kinder- und Familienfreundlichkeit der Stadt steigern würde.

Für die Beschattung braucht es keine besonderen Vorgaben. Es könnten Sonnensegel, Pergolen, Spielgeräte mit eigenem Schattenschutz oder eine geeignete Bepflanzung sein. Die Folgekosten sollten gering sein. Wir wünschen uns dauerhafte, wartungsarme und nachhaltige Lösungen.

Sonnenschutz sollte im Spielplatzentwicklungskonzept bzw. Stadtentwicklungskonzept zukünftig als wesentliches Ausgestaltungskriterium aufgenommen werden.

In vielerlei Hinsicht ist der GEWOGGE-Spielplatz auf dem Lendringser Platz ein anschauliches Beispiel für eine sehr gut konzeptionierte und ausgestaltete Spielfläche mit Schattenflächen, an der sich orientiert werden könnte.

Glück auf!

Für die SPD Ratsfraktion Menden

Sebastian Meisterjahn

Vorsitzender

Ingo Günnewicht

Ratsmitglied